



鹿本中学校川野逞くん・早田市長・濱武大輝くん

ざあだ参ラタ・道変しれどし意欲的  
がりき加ンに保つわたしもて欲的  
まがましテ丸護子ら。くたくた思ちれに  
としてイ付者応ずま思ちれに參  
うたいアケの援にたいをた  
ご。たにボ方団大、まう子加  
冬休み中の子どもたちの健康管理等、大  
変お世話になりました。冬休み中の「ワク  
ワク教室」にも元気に参加してくれました。



ワクワク教室



ワクワク教室

# ひまわり

令和4年度第10号  
山鹿市立大道小学校  
令和5年1月10日発行  
文書・校長 池田 功



記さんが自分から学ぼうと思って必死に見たり、聞いたり、自分で練習をしたりしてきははずだ。これがほんには足りなかつた。ほくも野球や勉強ができるようになりたいと思う気持ちはある。しかし、「もつと手に」とか「もつと勝ちたい」とか自分で思つて、自分ができることを見つけて夢中でやつていくよなうが、強さとか情熱みたいな心がほくにも必要だと思つた。戦争のときでさえ奉納された清記さんの灯ろうは、清記さんの心を表していると思う。「灯ろうの伝統を途絶えさせたくない。」「灯ろうづくりを受け継いでつづけていくのは自分しかいない。」周りがどんなに変わつても、難しい状況でも、自分がやると決めたことをつらぬき通すことは、本当にすごいことだと思つた。伝統というのは、こうやつて受け継がれてきたのだと思つた。

ほくたちの山鹿市には、灯ろうやうちわなど古くから伝統がたくさん受け継がれている。このことは、総合の学習で知つていたが、「熊本の心」を読んで、伝統には、その伝統を受け継いでできた人たちの「心」があると思うようになつた。「自分から学ぼうとする心」「もつとよくなろうとする心」「自分のきめたことを信じ、つらぬこうとする心」など、こんな心をもつてやつしていくことは、きっと自分のためだけじゃなくて、人のためにもあると思う。

灯ろうの心を受け継ぐ  
大道小 六年 濱武 大輝

山鹿灯ろう祭りが、今年も中止になつてしまつた。ぼくは、久しぶりに祭りに出かけて、出店でおいしいものを食べたり、友達にあつたりしてぎやかに過ごすことを楽しみにしていた。とてもがっかりしていたが灯ろう祭りが行われるはずだった当日、ニュースで山鹿灯ろうの奉納が行われているところが放送された。祭りは中止のはずなのに、どうしてだろうと不思議に思っていた。しかし、熊本の心の「たつた一基」の奉納灯ろうについて知り、その理由が分かつた気がした。

「たつた一基の奉納灯ろう」をつくったのは、山鹿灯ろう師の松本清記さんだ。折り紙が好きで、家のふすま張りも夢中になつて何時間も続けられる子どももいた。叔父がしていた灯ろう制作にもどんどんひかれていった。叔父の仙太郎は、厳しい人で、自ら手を取りつて教えるようなことはしなかつたのに、清記さんは製作の技法や作品をつくつて、『熊本城全景』といふすごい作品をつくつた。教えてもらひながらつづいて、山鹿灯ろう祭りが、今年も中止になつてしまつた。

祭りや灯ろうのように、ぼくたちが楽しんでいるものや日常生活の中には、清記さんのような「心」が受け継がれてきているものが、もうといつぱりあると思う。そんな風に見てみると、もつと感謝の気持ちをもつて生活したいと思うし、自分の中にある「灯ろうの心」を大きくしたいと思うようになった。今日の野球の練習が楽しみになつた。

に「おはよう。」と言われても、はずかしくてあいさつができませんんでした。でも、二学期は気持ちのこもったあいさつがしたいと思うようになり、あいさつを返せるようになりました、最近は、自分から「おはようござります。」と気持ちのこもったあいさつができるようになりました。これからも続けていきたいです。

二学期にがんばったこと

三年年 岳杉 大二郎

ぼくが、二学期にがんばったことは、二つあります。

一つ目は、学力テストです。三年生にとっては、初めての県の学力テストでした。練習からむずかしい問題ばかりで、「やりたくないな。」と思ったこともあつたけど、まちがつた問題を自分で復習したり、一回のパワーアップタイムを大切にがんばりました。

二回目は、本番難しい問題もあつたけど、自分なりにがんばれたのでよかったです。

二つ目は、あいさつです。一学期に見守りたいの人

わたしは二学期にがんばったことは、持久走大会の練習です。わたしは、練習が始まった最初の時は、きついからいやだなと思っていました。でも授業の時に、西川先生からスッスルーハの息の仕方を教えてもらつて、それを一生けんめいがんばりました。すると体が軽くなつて手と足がよく動きました。本番は、一番やいタイムで、走ることができたのでよかったです。わたしは、もう一つがんばったことがあります。それは、あいさつです。いつも登校する時に、上級生のあお姉さん、お兄さんが気持ちのよいあいさつをしてくれます。それを見て、わたしもまねをしようとして泣きました。それから大きな声で気持ちのよいあいさつを毎日続けました。これからもがんばりたいです。明日から冬休みなので、勉強もしっかりがんばつていいお休みにしたいです。

に「おはよう。」と言われても、はずかしくてあいさつができませんんでした。でも、二学期は気持ちのこもったあいさつがしたいと思うようになり、あいさつを返せるようになりました、最近は、自分から「おはようござります。」と気持ちのこもったあいさつができるようになりました。これからも続けていきたいです。